



cm

CLAIX MAG N°152
JANVIER / FEVRIER 2024

LA NATURE EN MAJESTÉ



www.ville-claix.fr

Retrouvez toutes les annonces sur www.ville-claix.fr

9/01

Le Déclic

UNE ANNÉE EN MONTAGNE
ANTOINE CORCKET
VERNISSAGE 16 JANVIER 2024 À 19H
Exposition visible du 9 janvier au 29 février 2024



ATTENTION : NOMBRE DE PLACES LIMITE

Chacun sera accompagné de façon individualisée, selon ses capacités au moment des séances. Aucune compétence et connaissance artistique n'est nécessaire pour pouvoir en bénéficier. Tout le matériel est fourni.

ÉTIENNE LEBLANC
Associé gérant
04 76 98 35 42
claix@ville-claix.fr

12/01

ATELIERS médiation artistique
Ateliers collectifs GRATUITS de médiation artistique pour les habitants de + de 60 ans et vivant à domicile



Les vendredis matin de 10h à 11h30
12, 19 et 26 janvier 2024

La Cascade CCAS Pour l'inscription s'adresser à Aurélie au 04 76 98 35 42

ATTENTION : NOMBRE DE PLACES LIMITE

Chacun sera accompagné de façon individualisée, selon ses capacités au moment des séances. Aucune compétence et connaissance artistique n'est nécessaire pour pouvoir en bénéficier. Tout le matériel est fourni.

isère AGAL

12/01

LES 5 SENS EN PRENDRE SOIN AU QUOTIDIEN
Par un intervenant spécialisé de l'association Briant Uj



Les vendredis 12, 19, 26 janvier, 2 et 9 février 2024 de 14h30 à 16h30
À destination des 60 ans et plus

ATELIER GRATUIT

Lieu : Salle La Cascade CCAS de CLAIX, 4, allée du 18 juin 1940

Inscription et renseignements auprès du CCAS : Tél : 04 76 98 35 42

17/01

ATELIERS ROBOTS
Venez découvrir la robotique et la programmation de manière ludique, en participant à un atelier de découverte de différents robots !



Les mercredis 17 et 24 janvier 2024 à 14h dès 5 ans | à 15h dès 8 ans.

Sur inscription, dans la limite de 8 participants par atelier + de renseignement

MÉDIATHÈQUE GEORGES BRASSENS
2 allée du 18 juin 1940 - 38640 Claix
mediatheque@ville-claix.fr | 04 76 98 49 27

20/01

Christophe REVIL
Maire de Claix
Vice-Président délégué du Conseil Départemental de l'Isère et le Conseil Municipal

vous souhaitent de

Belles et douces fêtes de fin d'année !

CÉRÉMONIE DES VŒUX DU MAIRE samedi 20 janvier 2024 à 11h
Gymnase Georges Pompidou

ÉTIENNE LEBLANC
Associé gérant
04 76 98 35 42
claix@ville-claix.fr

25/01

Le Déclic

LES DOUZE TRAVELOS D'HERCULE
CIE LES DOUZE TRAVELOS D'HERCULE
25 JANVIER 2024 À 20H



ÉTIENNE LEBLANC
Associé gérant
04 76 98 35 42
claix@ville-claix.fr

6/02

1 PROCHE 1 SOLUTION



Je prends soin d'un proche. Mais qui m'accompagne ?
Trouvez gratuitement des solutions lors d'échanges et questions-réponses avec des professionnels

RENDEZ-VOUS EN VISIOCONFÉRENCE LE :
MARDI 6 FÉVRIER de 12h30 à 13h15

Inscriptions sur www.pourlesproches.fr Renseignements auprès d'Aurélie au CCAS : 04 76 98 35 42 à partir du 15 jan. 2024

14/02

PERMANENCES D'UNE AVOCATE EN MAIRIE
SÉANCES GRATUITES

Avocate généraliste spécialisée dans le droit de la famille, Maître Marion PARIS vous accueille, une fois par mois, au sein de l'Hôtel de Ville.

SUR RENDEZ-VOUS :
accueil@ville-claix.fr ou 04 76 98 15 36

Dates

- 14 février
- 6 mars

ÉTIENNE LEBLANC
Associé gérant
04 76 98 35 42
claix@ville-claix.fr

NUMÉROS UTILES

HÔTEL DE VILLE

Place Hector Berlioz
Du lundi au jeudi : 8h30-12h / 13h30-17h
Vendredi : 8h30-12h / fermé l'après-midi

- **Accueil et Etat Civil**
Tél : 04 76 98 15 36
- **Direction de l'Enfance et de la Jeunesse (DEJ)**
Fermé le mercredi pendant les vacances scolaires
Tél : 04 76 98 00 41

www.ville-claix.fr

AGENCE POSTALE COMMUNALE

Place Hector Berlioz
Lundi : 13h30-17h
Mardi : 8h-11h30 / 13h30-18h
Mercredi : 8h30-11h30 / 13h30-16h30
Jeudi : 8h30-11h30
Vendredi : 8h30-13h30

CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE (CCAS)

Résidence Personnes Âgées, Centre social, Services Petite-Enfance, Gérontologie et Logement Social
4 allée du 18 Juin 1940
Tél : 04 76 98 35 42

Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 8h30-12h / 13h30-17h
Mercredi : 8h30-12h

Navette gratuite à destination du marché le vendredi matin. Réservation au 04 76 99 99 06 - Gratuit

DIRECTION DES SERVICES TECHNIQUES AMÉNAGEMENT ET ENVIRONNEMENT (DTAE)

15, chemin de Risset
Tél : 04 76 98 45 92

• Service urbanisme

Tél : 04 76 98 00 47
Accueil par téléphone :
Du lundi au vendredi : 8h30-12h sauf le jeudi
Accueil sur rendez-vous uniquement

LA CASE

13, chemin de Risset
Tél : 04 76 98 45 73
Lundi : 13h30-17h30
Mardi, jeudi et vendredi : 9h-12h / 13h30-17h30

MÉDIATHÈQUE MUNICIPALE GEORGES BRASSENS

2, allée du 18 juin 1940
Tél : 04 76 98 49 27
www.mediatheque.ville-claix.fr

LE DÉCLIC

11ter chemin de Risset
Tél : 04 76 98 45 73
Réservations par téléphone ou à culture@ville-claix.fr

LES JOURS DE MARCHÉ

Place Jean Monnet
Mardi et vendredi de 7h à 13h
Place Hector Berlioz
Samedi de 8h à 12h

POLICE MUNICIPALE

Place Jean Monnet
Tél : 04 76 98 53 98

GENDARMERIE NATIONALE

Pont de Claix
Tél : 04 76 98 04 38

LA DÉCHÈTERIE - GRENOBLE-ALPES MÉTROPOLE

Chemin de Risset
Heures et jours d'ouverture sur www.bit.ly/DecheterieClaix
Tél : 0 800 500 027



Retrouvez plus en détail les coordonnées des services de la commune sur www.ville-claix.fr

◀ Photographie de couverture par **Antoine Corcket**, photographe animalier
Retrouvez son exposition photographique au Déclic du **9 janvier au 29 février 2024**
Vernissage le mardi 16 janvier à 19h !

SOMMAIRE

Couverture

• La Nature en majesté

À l'affiche..... 2

Edito..... 3

La mairie en direct 4 à 5

Une commune à vivre..... 6

• Le service Etat-Civil, au plus proche des
Claixois !

Jeunesse..... 7

• Le Fonds « Claix Initiatives Jeunesse » en
action !

Culture 8 à 10

• Liberté, Curiosité, Audace

Patrimoine..... 11

• La Grange aux Dames, un nouveau chapitre à
écrire.

Économie 12 à 13

• Métier-passion : de beaux exemples de trans-
missions familiales !

Tribune..... 14

Du côté de nos partenaires.... 15

• De quel bois je me chauffe ?
• Le Conseil Départemental et la Région aux
côtés de la commune en 2023 !

4^e de couverture

• Retour en images : le Marché de Noël à Claix le
samedi 9 décembre 2023



Bulletin municipal d'information de la commune de Claix

Claix Mag | N°152 - janvier / février 2024
• ISSN 0998-075X

• Hôtel de Ville - Place Hector Berlioz - 38640 Claix
• **Directeur de publication et rédacteur en chef :**
Christophe Revil

• **Rédaction, photos et mise en page graphique :**
Marie-Hélène Prosche / Lucie Germain Brottes
Agnès Decool et Benjamin Boukagne

• **Photo de couverture :** Antoine Corcket

• **Illustrations :** © Adobe Stock et © Freepik

• **Distribution :** DSPA

• **Impression :** Imprimerie du Pont de Claix

• **Tirage :** 4 400 exemplaires.



www.ville-claix.fr



▲ Le Maire Christophe Revil, la conseillère départementale Anne-Sophie Chardon, les élus Patrick Rousset, Sandrine Imbert, Martine Brun, Maryline Trouilleau, entourés de jeunes Claixois et du Père Noël à Pont Rouge, le samedi 9 décembre 2023 !

ENSEMBLE PLUS FORTS !

L'année qui débute sera olympique et durant les jeux qui se dérouleront dans notre pays, les athlètes, à force de combativité et d'engagement, susciteront notre admiration en allant « plus vite, plus haut, plus fort ».

En ces premiers jours de 2024, formons le vœu que leur exemple nous inspire, pour franchir les obstacles qui se dresseront encore sur nos chemins.

2023 s'est achevée sur un débat national qui a divisé notre pays, avec une menace terroriste encore présente, dans un contexte international de tension et de guerre, et avec une inflation toujours pesante. Malheureusement ces nuages sombres ne se dissiperont pas en une rafale de vent. C'est unis et vaillants que les équipages affrontent le gros temps et les tempêtes ! C'est ensemble que nous sommes forts pour aider les plus faibles, relever les grands défis et créer les conditions d'une vie plus douce. La « collectivité » prend ainsi tout son sens, nous apportant ses bienfaits (en particulier l'entraide et la solidarité) mais nous obligeant aussi par ses exigences (le respect de certaines règles communes notamment !). Souhaitons que 2024 renforce toujours d'avantage ce sens du collectif !

Je vous présente mes vœux sincères de bonheur et de paix.

Bien à vous,

Christophe Revil

Maire de Claix

Vice-Président délégué du

Conseil Départemental de l'Isère

LE SERVICE ETAT-CIVIL, AU PLUS PROCHE DES CLAIXOIS !

Au fil des saisons, la vie d'une commune est bercée par celle de ses habitants. Décès, mariages, divorces, PACS, déclarations de naissances, parrainages républicains : le service Etat-Civil intervient au cœur des grands événements jalonnant le parcours personnel et intime des Claixois.

De la vie à Claix en 2023 !

6 parrainages
républicains



26 PACS



70 naissances
(dont 2 sur la commune)



40 mariages



19 divorces



95 recensements



58 décès

VOUS SOUHAITEZ VOUS MARIER À CLAIX EN 2024 ?

Voici les différentes étapes à suivre :

1. Contactez le service Affaires Générales au 04 76 98 00 49 pour réserver une date.
2. Quatre mois avant le grand jour, venez retirer votre dossier à l'hôtel de Ville.
3. Après avoir réuni la totalité des éléments administratifs, prenez rendez-vous sur le site de la commune ou par téléphone pour le dépôt de votre dossier. Ce rendez-vous permet de fixer la date de l'audition (obligatoire) avec Monsieur le Maire.
4. Après l'audition, les bans seront publiés : ils font connaître votre union au public (*délai impératif de 10 jours minimum avant la célébration*).
5. Rendez-vous le Jour J pour le plus beau jour de votre vie ! Pour que votre mariage soit célébré à Claix, il faut habiter la commune ou que l'un de vos parents soit domicilié sur Claix.



Lorelei JACOBS et Marc DECANIS se sont dit oui le 1^{er} avril 2023 !

RECENSEMENT CITOYEN, PENSEZ-Y !

Il est obligatoire à partir de 16 ans et permet ensuite la convocation à la journée de défense et de citoyenneté. Pour l'effectuer, il suffit de se présenter en mairie avec sa carte d'identité, son livret de famille ainsi qu'un justificatif de domicile. L'attestation est indispensable pour toute inscription à un examen et permet d'être inscrit d'office sur les listes électorales de la commune.

(D)RING !

Se tenir prêt à réagir face aux aléas climatiques, sismiques ou industriels : c'est l'objectif du service d'alerte « Ring », proposé aux Clairois par la commune. En cas d'alerte, un message indiquant l'évènement majeur en cours et les consignes à suivre est envoyé sur votre ligne téléphonique fixe et/ou portable.

Pour bénéficier de ce service gratuit, flashez ce QR Code ou rendez-vous sur le site www.ville-claix.fr, onglet « Vivre à Claix » puis « Les risques majeurs ». Vos coordonnées seront directement insérées dans la base de données du système d'appel. N'hésitez pas à le faire également pour vos proches !



Vous êtes déjà inscrits sur le fichier Ring ? Pensez à actualiser vos informations !

Tailler sa haie, une obligation légale!

Pour la sécurité de chacun, la commune veille à l'application de la législation concernant la taille des haies, en limite de voies et chemins communaux. Pour la sécurité de chacun, la taille des haies en bordure de la voie publique incombe au propriétaire ou locataire, qui doit veiller à ce que rien ne dépasse de la clôture sur la rue.

**Les inscriptions scolaires évoluent !**

Cette année et à partir du 15 janvier, les inscriptions scolaires se feront sur rendez-vous ! Cela permettra d'accorder plus de temps aux besoins de nouveaux foyers et ainsi présenter l'utilisation du portail famille. Les rendez-vous sont disponibles les mardi, mercredi et jeudi de 15h à 17h. Réservez vos créneaux sur le site www.ville-claix.fr.

Plan de viabilité hivernale, c'est parti !

Saviez-vous que, pendant 16 semaines, 8 agents, pilotés par 2 agents maîtrise neige, assurent successivement les astreintes pour le déneigement et la surveillance des cours d'eau ? Si les routes nationales et départementales sont déneigées par la Métropole, plus de 90% des rues de Claix sont quant à elles traitées par les services communaux, avec l'aide précieuse d'un agriculteur. Les lieux les plus fréquentés (écoles, commerces, places...) sont nettoyés en priorité pour fluidifier le plus possible la circulation des usagers. Chers Clairois, n'oubliez pas de déneiger les voiries se trouvant devant votre domicile et d'équiper votre véhicule en conséquence !

IN MEMORIAM**Christian CHABUEL****17 janvier 1948 - 26 décembre 2023**

Claixois depuis toujours, la musique l'attrapa dès l'enfance. Elle ne le quittera jamais.

Entré à 14 ans dans la Fanfare des Vignerons, Christian nourrissait un vœu cher : créer un lieu de formation musicale, à Claix. Visionnaire, tenace, il milita dans les années 90 pour sa construction. Le 21 septembre 1993, c'est avec Michel Octru, Maire, qu'il inaugura l'Espace Musical Fernand Veyret. Il en fut le Président jusqu'en 2000, puis le Président d'Honneur. L'EMFV compte aujourd'hui 435 adhérents, et plus de 80 musiciens à l'Harmonie (l'une des plus fournies de l'Isère). Assidu à la vie de l'école, aux répétitions, Christian était aussi fervent supporter du FCG, et un homme engagé. Ancien trésorier du Club des Supporters de rugby « Les Alpains », investi au sein de l'UNRPA, au Club de Gym du CEA, Christian assistait à chaque conseil municipal, et donnait généreusement de son temps les soirs d'élections.

L'EMFV était sa fierté : elle est grâce à lui celle de générations de Clairoises et de Clairois, et de toute la commune. S'inspirant de la culture de la Fanfare pour donner à l'EMFV sa dimension associative et conviviale, il a ancré sa participation dans la vie clairoise (13 juillet, commémorations, etc). Sa gentillesse, sa bienveillance faisaient de lui un musicien apprécié et respecté de tous. A sa femme Dany, leurs deux enfants, ses proches et tous ceux qui l'ont aimé, le Maire, le Conseil municipal et l'Espace Musical Fernand Veyret adressent leurs plus sincères condoléances, et lui rendent un profond hommage.



1. Un appel aux dons lancé pour la restauration d'une œuvre !

Peint par Joseph de Beylié il y a 160 ans, le tableau « L'Assomption de la Vierge » avait disparu du patrimoine clairois. Retrouvée « miraculeusement » à l'été 2022 dans les combles du presbytère de Saint-Martin-d'Uriage, l'œuvre a subi les dommages du temps : sa restauration est évaluée à 4560 euros ! Associée à la Fondation du Patrimoine, à l'association

Claix Patrimoine et Histoire, la commune a lancé un appel aux dons en novembre 2023 pour financer sa remise en état, avant que le tableau ne retourne dans l'Eglise Saint Pierre. Vous souhaitez soutenir ce projet de sauvegarde du patrimoine clairois ? Le don est disponible en ligne sur le site de la Fondation du Patrimoine. Des bulletins de dons sont disponibles à l'accueil de l'Hôtel de Ville. Le don est déductible des impôts sur le revenu à hauteur de 66% (dans la limite de 20% du revenu imposable) !



2. Un repas de Noël chaleureux et convivial à la résidence Magnolias !

Le 21 décembre dernier, le Maire Christophe Revil et son adjointe aux affaires sociales et aux solidarités Sandrine Imbert ont partagé un repas de Noël avant l'heure, avec les habitants de la résidence Magnolias !

Un menu de fête : pâté en croûte, sauté de cerf accompagné de pomme de terre et bûche au chocolat pour le dessert !

La journée s'est terminée en chanson avec l'animateur Stéphane Starck, faisant danser les résidents sur des airs de Jean Ferrat ou de la Compagnie Créole !



3. Un Noël solidaire et généreux, avec le centre social !

C'est le mercredi 20 décembre que le centre social La Cascade a organisé son traditionnel après-midi de Noël, à la salle des fêtes de Pont Rouge ! Sur le thème du prendre soin de soi, les invités ont pu s'essayer à l'auto-massage, fabriquer de jolies bougies aux huiles essentielles et découvrir un beau spectacle de danse, de l'association Danzarina. Chacun s'est vu offrir un kit de produits de soin, dans des pochettes confectionnées par nos talentueuses couturières de l'atelier couture !

Ce bel après-midi s'est terminé en présence du Maire et de son adjointe aux affaires sociales et aux solidarités Sandrine Imbert, par un goûter de Noël !

4. Une matinée pour prendre soin de notre environnement !

Retenez bien cette date : le 9 mars 2024, rendez-vous au Parc des Pérouses pour une matinée 100% environnement! Chantier participatif de débroussaillage, découverte pédagogique du domaine, de sa faune et de sa flore... Une matinée de sensibilisation et d'action en partenariat avec l'Oxy'Jeunes et le Conseil Municipal des Jeunes pour (re)découvrir cet écrin de verdure !

Horaires : de 9h à 13h, apéritif offert. Plus d'informations à venir.



LE FONDS « CLAIX INITIATIVES JEUNESSE » EN ACTION !

POST BOX

Mis en place par la commune en 2021 pour soutenir les projets des jeunes Claixois, le Fonds « Claix Initiatives Jeunesse » est sollicité chaque année pour la réalisation de projets humanitaires ou solidaires. Ce fut le cas en 2023 pour un jeune Claixois, Adam Grosset-Bourbange, et son groupe de scouts de France. L'objectif ? Se rendre à l'été 2023 au Maroc, pour une mission au service du développement d'un village du Haut Atlas : R'Bat. Adam, Cassiopée, Zélie, Eléonore, Thaïs, Alison et Jean reviennent sur leur aventure !

En quoi consistait votre projet ?

L'association Tawaya, fondée par des habitants de R'Bat, œuvre au quotidien pour le bien-être social et économique des villageois. Notre mission sur place était de construire une maison destinée à abriter le puits du village et à le protéger des intempéries ! Pour cela, nous devions utiliser des techniques locales. Le matin, nous travaillions sur le chantier et nous passions nos après-midis à proposer des activités aux enfants des environs : des jeux, des chansons, et des cours d'aide en mathématiques, en français et en anglais. Si ce voyage nous a permis de découvrir la culture marocaine, nous avons tissé des liens très forts avec les bénévoles de l'association.

Comment vous est née l'idée de cette aventure ?

Nous avons initié ce projet en tant que membres de la branche compagnon des Scouts et Guides de France, au sein du groupe Saint Joseph à Grenoble. La pédagogie de cette branche encourage à la création autonome d'un projet solidaire à l'étranger. Cela nous a permis de développer des compétences en planification, en communication, en entraide, ainsi que de vivre une expérience enrichissante. Nous avons également entrepris ce projet pour apporter notre aide à une association marocaine et découvrir une nouvelle culture.

Y aura-t-il un « après » ?

Pour l'heure, nous sommes restés en contact avec les membres de l'association. Nous nous donnons des nouvelles régulièrement sur l'avancement de leurs projets !

L'INFO EN +

Découvrez la vidéo de leur voyage sur la page Facebook de la Ville de Claix !



VOUS ÊTES CLAIXOIS ? VOUS AVEZ ENTRE 16 ET 25 ANS ? VOUS AVEZ UN PROJET ?

La commune offre une participation financière à hauteur de 50 % des projets avec un plafond de 2000 €.

- Tout savoir sur le Fonds : www.ville-claix.fr/7600-16-25-ans.htm
- Besoin d'aide dans le montage de votre dossier ? Contactez Tracy Merabet, responsable jeunesse au 06 18 94 97 48 !



LIBERTÉ, CURIOSITÉ, AUDACE

En ce début d'année 2024, la saison culturelle clairoise déroule la suite de sa programmation ! Si le spectacle de Marion Pouvreau « Mais t'as quel âge » affiche déjà complet, d'autres découvertes passionnantes vous attendent en janvier et février... dont un spectacle co-produit par la commune !



UNE RENCONTRE AUX SOMMETS : Antoine Corcket, photographe animalier

Saisir l'âme des massifs montagneux qui nous entourent, capter les instants de vie de ses habitants: du 9 janvier au 29 février, le photographe animalier Antoine Corcket exposera « Une année en montagne » au Déclit. Nous sommes allés à la rencontre de celui qui a en passion la Nature !

Depuis combien de temps faites-vous de la photographie ?

« Cela fait bientôt 5 ou 6 ans ! J'ai commencé doucement certains week-ends, en 2018. J'étais du côté de Bordeaux mais je suis maintenant basé à Meylan. J'aime aller photographier dans les massifs grenoblois : Belle-donne, Chartreuse et Vercors. »

Votre spécialité, c'est la photo animalière...

« Je me suis spécialisé dans la faune : c'est avec ce sujet que je me sens le plus à l'aise. J'ai toujours eu un faible pour les animaux, et j'aime montrer leur beauté. Cette passion doit sûrement me venir de mes parents : quand j'étais plus jeune, nous allions ensemble en montagne observer les marmottes ! »

Ce que vous préférez dans la photographie ?

« J'aime partir plusieurs jours, suivre les espèces dans leur milieu naturel, comprendre leur fonctionnement. Après des études sur le climat, j'ai suivi un cursus pour être accompagnateur de montagne. L'environnement naturel est fabuleux ! Mon vœu le plus cher est vraiment sensibiliser à la beauté de la nature, à l'émerveillement qu'elle procure. Une fois qu'on l'aime, c'est ensuite plus facile de la protéger ! »

Quel sera le sujet de votre exposition au Déclit ?

« 90% de mes photos ont été prises sur les trois massifs locaux ! Même si j'ai vécu un an au Québec, je trouve les Alpes françaises fascinantes. Je

MOT DE L'ÉLUE

« L'année 2024 démarre avec de l'art ! Après quelques jours de vacances, le Déclit rouvrira ses portes pour le plus grand bonheur des Clairois. De l'humour, du théâtre, du décalé et du sublime vous attendent en ces mois de janvier et février ! Dans les semaines à venir, nous poursuivrons également notre travail de médiation culturelle auprès des plus jeunes, de nos adolescents à nos tout-petits. La culture est une appétence qui s'éduque à tout âge : elle aiguise l'esprit critique, nourrit la réflexion et ouvre des champs d'expression multiples ! Alors, à la recherche d'une bonne résolution pour 2024 ? Assister ou emmener l'un de vos proches à l'un de nos spectacles ! »

Marie-Noëlle STRECKER

1^{ère} Adjointe à la culture



Photo : Antoine Corcket

n'ai pas particulièrement d'animal fétiche, chacun à sa spécialité. A Claix, nous allons suivre une année en montagne. Même si l'exposition se focalise sur la période hivernale, je souhaite partager avec les Clairois mes rencontres avec la faune locale alpine: chamois, bouquetins, lagopèdes... des espèces magnifiques qui vivent tout près de chez nous. En un mot ? Sensibiliser par mon travail à la préservation de cette si belle nature ! »

Venez rencontrer Antoine Corcket !

Vernissage le mardi 16 janvier 2024 à 19h, au Déclit.

CLAIX, coproductrice de spectacles !

Saviez-vous que la commune est détentrice d'une licence de producteur ? Dans le cadre de sa politique culturelle, Claix a en effet la possibilité d'offrir un soutien technique et financier favorisant la création artistique professionnelle locale. Cette année, c'est la compagnie P'tits Sourires qui en bénéficie, pour sa toute nouvelle pièce musicale : Wolpertinger !

La Compagnie a ainsi profité d'une période de résidence au Décllic pour travailler la mise en scène du spectacle ainsi que ses répétitions, dans des conditions de travail professionnelles.

En contrepartie, elle est intervenue dans 2 classes des écoles de Malhiwert et de Pont Rouge, faisant découvrir l'univers de la pièce aux enfants et leur offrant la possibilité de créer des éléments du décor. Une aubaine pour la commune et les artistes, att-



Photo : Cie P'tits Sourires

chés à la création en lien direct avec la population locale, au plus près de ses envies !

Rendez-vous le 21 février, pour découvrir ce véritable projet collaboratif, lors de deux premières représentations au Décllic : à 10h pour les 3 à 6 ans et à 15h pour les plus de 6 ans.

Le petit + : certains décors ont été soigneusement préparés par des élèves de l'EREA de Claix !

FESTIVAL BELLES MUSIQUES, la 3^e édition s'annonce grandiose !

Devenu un rendez-vous incontournable de la vie culturelle clairoise depuis son lancement en 2022, le festival Belles Musiques sera de retour du 4 au 7 avril prochain ! Sous la houlette de son directeur artistique Jean-Baptiste Fonlupt et en partenariat avec l'Espace Musical Fernand Veyret, le festival mettra plus que jamais à l'honneur la musique classique sous toutes ses formes. Il se murmure d'ores et déjà que des têtes d'affiches internationales à l'image d'Anne Queffelec ou encore Congyu Wang seront

présentes à Claix... Musique symphonique (avec Eric Lacrouts et des musiciens de l'opéra de Paris), musique de chambre (avec le Trio Wanderer), conférence ou encore ateliers, nul ne doute que les amateurs de belles musiques trouveront leur bonheur dans la très riche programmation du festival !

Festival Belles Musiques à Claix





LES 12 TRAVELOS D'HERCULE percuteront le Décllic en janvier !

Si tout est parti un jour d'une blague entre copains, les 12 Travelos d'Hercule font aujourd'hui salle comble à chacun de leurs déplacements en France. Un cabaret déjanté, décalé, et engagé, où il n'est permis que de rire : nous avons rencontré Florent Barret-Boisbertrand, Alex Crestey et Kevin Duperron, alias Frau Hein Rita Kro, Françoise Hardly Sußbergstein et Ruby Camionnette !

«Entre tragédie antique et RnB», vous exploitez des genres très vastes ! A quoi doit-on s'attendre au Décllic ?

« Entre nous, nous avons tous des goûts différents musicalement et esthétiquement : notre proposition est une réunion de plusieurs univers et d'individualités. Cela créé un spectacle très éclectique, que ce soit pour nous sur scène, mais aussi pour le public ! »

Les 12 Travelos sont donc aussi chanteurs ?

« Oui ! Les chansons seront majoritairement performées en live ! Nous avons commencé par le playback, mais l'exercice du chant s'est finalement imposé. On peut se permettre plus facilement de percuter le spectateur avec des textes originaux. D'ailleurs, nous avons un excellent pianiste dans l'équipe ! »

Sur scène, vous interprétez des personnages très différents, une jeune fille, une rappeuse...

« Ce sont différents points de départ, un vrai « kiff » de costumes, mais rien ne nous oblige à tenir un rôle précis ! On ne raconte pas une histoire du début à la fin. La petite fille peut devenir une vieille dame si elle veut, il n'y a pas de règle. Tout part du plaisir et de l'envie de se costumer, de lâcher prise et d'être libre ! »

Vos personnages portent-ils une part de votre personnalité ?

« Tout à fait, ils sont complètement liés à notre identité. C'est caricatural, mais ça nous concerne directement en tant que comédiens. »

Que diriez-vous pour inciter les personnes se sentant éloignées de votre univers à venir vous voir ?

« De près ou de loin, nous sommes tous attachés à la liberté, à l'esprit de fête. Venir voir du cabaret, c'est aussi prendre part à ça. C'est vivre une soirée exceptionnelle, réunis autour d'artistes qui parlent de ce que l'on vit aujourd'hui ! Nous chantons ce qui nous révolte, nous questionne, sur des sujets ayant traits au féminisme, à la politique, à l'univers queer... mais aussi des choses très légères !

Notre spectacle est une fête qui unit, en mettant en exergue ce qui au contraire exclut. Promis, les amateurs de chansons ne seront pas déçus ! »

3 mots pour définir votre performance ?

« Festive, engagée et surprenante ! »

★ **RETROUVEZ-LES**
LE JEUDI 25 JANVIER 2024
À 20H AU DÉCLIC! ★

LA GRANGE AUX DAMES, un nouveau chapitre à écrire



Au fil des siècles, le cœur du Bourg s'est adapté aux âges et aux usages. Depuis plusieurs mois, la commune poursuit son projet de renforcement de sa polarité commerciale et de services, et de restructuration de l'espace public. Après le réaménagement du Champ de Foire (2022), puis de la place Hector Berlioz (2023), le projet de réaménagement de l'îlot Grange aux Dames est la prochaine grande étape !

A LA DÉCOUVERTE DU PÉRIMÈTRE DU PROJET

Engagée dans la protection et la valorisation du patrimoine de son territoire, la commune s'est portée acquéreur de la Grange aux Dames (ex école St-Pierre) en mai 2022. Si rien n'est encore défini pour son avenir, la commune parfait actuellement le diagnostic du bâti et les mesures de confortement nécessaires.

Le mercredi 13 décembre dernier, lors d'une première étape de concertation, près d'une quarantaine de Claixois sont venus découvrir le périmètre et les contraintes du site au cours d'une balade en trois étapes : de l'épicerie du Bourg, au Relais des Associations, à la Grange aux Dames !



LE SITE :

- 7000 m² de parcelle à valoriser en plein cœur du Bourg (ensemble du projet).
- Une différence de niveau de 10 m entre le palier haut (locaux de l'ancienne Poste) et le palier bas (Hôtel de Ville).
- La Grange aux Dames : 1674 m² de parcelle. La bâtisse se compose de 3 niveaux en élévation, et un niveau en sous-sol.

LA GRANGE AUX DAMES, UN BÂTIMENT EMBLÉMATIQUE DU PATRIMOINE CLAIÇOIS

L'histoire de la Grange aux Dames est un véritable voyage dans le temps : ancienne maison forte citée au XIV^e et XV^e siècle, elle fut la propriété d'une famille de maîtres tailleurs (famille Chappe), avant d'être léguée aux Carmélites de Grenoble en 1771. Les « Dames » utilisèrent alors le bâtiment pour stocker les récoltes issues de leurs possessions agricoles claiçoises. Le bâtiment devint une école libre au début du XX^e siècle, et le demeura jusqu'en 2022 !

Une architecture remarquable ! La tour du XI^e-Vème siècle renferme un escalier gothique à vis et une charpente en croix de Saint André. Les façades sud, est et nord conservent des fenêtres à meneaux du XVI^e siècle !



MÉTIER-PASSION : DE BEAUX EXEMPLES DE TRANSMISSION FAMILIALE !



Ils exercent sur la commune le plus beau des métiers : le métier passion, issu d'une vraie transmission de savoir-faire par leurs aînés. De beaux exemples emplis d'énergies positives !

MALHIVERT :



Marie Pinar,

la couture au service de la création !



« Si vous recherchez un produit de qualité fait main en France et de petite séries, Lin bleu & blanc coton® est fait pour vous ! » Petite auto-entreprise artisanale née entre les doigts de fées de Marie Pinar, le 26 juillet 2021 à Claix, Lin bleu & blanc coton est le fruit d'une réflexion personnelle et familiale, d'une recherche créative et qualitative.

La couture chez Marie est une histoire de famille. « C'est ma maman, qui m'a transmis le virus ! Des points de broderies à la création d'accessoires en passant par le patchwork, elle m'a transmis ce savoir-faire et cette attention particulière à apporter à la finition des produits. J'étais préparatrice en pharmacie de formation, devenue maman d'une jolie princesse et épouse de militaire. Vous serez d'accord avec moi pour dire qu'il n'est pas toujours facile de concilier sa vie de famille, son travail et ses passions ! »

Pour cette jeune maman douce et perfectionniste, « la couture est pour moi une façon de retranscrire mes émotions en proposant des trésors couture 100% faits main à Claix. Je travaille des matières naturelles, telles que le lin et le coton. J'utilise des tissus de qualité aux couleurs tendres. Pour être fidèle à la dimension intimiste

et qualitative que je souhaite donner à mon projet, je propose des pièces uniques et des séries au nombre limité d'articles. La gamme de produits est très diversifiée : panières, lingettes démaquillantes, marque-pages) ou d'élégants nœud-papillons ! »

Les nouveautés à ne pas manquer : « Sac à pain en lin, et sac à tarte ! ».

Retrouvez les articles de Marie sur son site internet :

www.linbleuetblancotton.fr, sur Facebook ou Instagram.

L'atelier est ouvert sur rendez-vous si vous souhaitez voir et toucher les créations avant de faire votre choix.

Lin bleu & blanc coton recherche aussi des partenariats (hôtel, spa, institut, chambres d'hôtes, dépôts ventes...). N'hésitez pas à contacter la créatrice et à partager son travail!

ELLE S'EST INSTALLÉE !

Valine, diététicienne à domicile !



« Voir une diététicienne en décembre ne tente pas grand monde ...mais janvier est le mois des bonnes résolutions, notamment en terme d'alimentation ! »

A bientôt 25 ans, Valine Guagliata ne manque pas d'humour, ni d'audace. Diététicienne depuis 4 ans, cette jeune clairoise de Pont Rouge a décidé de lancer sa propre aventure en novembre, en proposant des consultations à domicile.

L'avantage ? « En me déplaçant directement chez les patients, nous allons ensemble droit au but : notamment

dans le frigo et les placards, pour évaluer le contenu de leurs habitudes alimentaires ! ».

Si Valine intervient auprès de personnes souhaitant majoritairement perdre du poids, son activité est bien plus large : « Je suis là pour tous les petits maux du quotidien. Les reflux, les troubles du métabolisme ou cognitifs liés à la fatigue, les troubles liés au diabète. J'aime entrer dans le détail, expliquer le rôle des fibres, l'importance de limiter le sucre...Nous croyons tous bien faire avec certaines habitudes, et pourtant elles sont parfois loin d'être idéales ! »



PONT ROUGE :

Rencontre avec Jordan Hasler, de la pizzeria l'Eclipse !

Depuis quand êtes-vous installé à Claix ?

« Je me suis installé à Claix en 2016, mon local situé à Pont de Claix était en travaux. Je suis à mon compte depuis bientôt onze ans. J'ai aujourd'hui souvent de nouveaux clients, et aussi une très belle clientèle d'habitues, dont certains que j'ai connus petits, que j'ai vu grandir, et qui ont aujourd'hui 18 ans. Cela fait drôle ! »

La pizza est une belle histoire de famille...

« A l'âge de 11 ans, nous faisons déjà nos premières pâtes à pizza à la main avec mes frères ! Mes parents avaient ouvert leur pizzeria à Echirolles en 1998. Mon grand frère m'a tout appris. Je n'étais pas très scolaire, je voulais arrêter l'école ; mais, pour faire plaisir à ma mère, je suis allé jusqu'au bac. Je voulais travailler ! Elle m'a dit : c'est hors de question que tu restes à la maison à ne rien faire, donc vas-y.

J'ai commencé vendeur en menuiserie à Vienne, j'ai fait plusieurs petits boulots, avant de revenir à la pizza. Tant que j'aime, je continuerai : il faut aimer son métier au risque de mal le faire ! J'aime travailler de bons produits, des champignons frais... Même ma carte est une carte familiale : certaines pizzas ont les noms de ma sœur, des sœurs de ma grand-mère, ou encore d'amis. Et non, je n'ai pas de pizza préférée ! »

Vous êtes issu d'une famille italienne ?

« Mes grands-parents et ma mère sont issus d'un petit village en Vénétie, Udine. J'y allais très souvent. Petit, jusqu'à deux mois l'été. Ce sont des souvenirs d'enfance très forts : c'était un village où il n'y avait rien à faire, sans accès à la mer, même la piscine était à 200 km ! C'était les montagnes, les terrains de foot, nous étions avec mes frères et sœurs les plus heureux du monde. »



Un mot sur le quartier de Pont Rouge ?

« C'est un secteur paisible. Tout est à proximité, l'école, le collège, les commerces, les transports... Il mérite vraiment d'être connu et aimé par tous les Claixois. »

La pizzeria l'Eclipse est ouverte du lundi soir au samedi soir de 17h30 à 21h30, et du mardi midi au vendredi midi.

Heureuse de travailler à son compte, Valine est également créatrice de contenu (recettes, fiches, etc.) sur instagram (« vg.dietluxo »). Dès la mi-janvier, elle proposera également des séances d'acupuncture via rayons infrarouges, permettant de traiter les pulsions alimentaires, les troubles liés à la ménopause, ou au stress.

Contact : www.valinedietetique.fr
valine.dietetique@gmail.com;
 06 18 28 25 31



ACTU



REPRISE DE L'ÉPICERIE DU BOURG :

L'appel à projet est prolongé jusqu'à la mi-janvier 2024.

+ d'informations sur notre site internet ou en appelant au 04.76.98.15.36

GROUPE MAJORITAIRE : Aux côtés des Clairois

Retour de cartons rouges

En démocratie, il est vain (ou hasardeux !) de distribuer soi-même les bons points et les cartons rouges comme l'a fait le groupe d'opposition dans une récente tribune : **la Justice demeurant l'arbitre suprême**. En juin 2023, dans un tract « Claix de l'Info », l'association Vivre Ensemble à Claix, soutien des élus « Claix Avec Vous », diffamait ouvertement une élue communale. Le 6 décembre dernier, en première instance, la Justice s'est fait entendre : l'association AVEC a été déclarée coupable du délit de diffamation publique et condamnée.

Au-delà de la peine prononcée, nous déplorons que l'association AVEC ait contribué, par ses écrits, à discréditer la parole des serviteurs de la République. Alors que le malaise des élus explose dans de nombreuses communes, que les faits d'atteinte à leur intégrité morale ou physique se multiplient, **jeter publiquement l'opprobre** sur une élue, ses salariés, sa famille, et la majorité municipale, **demeure une faute inqualifiable**. Que ces allégations malheureuses émanent d'une association de citoyens et d'élus fragilisent notre débat politique local, pourtant vital.

Parce que nous croyons en la mission confiée par les Clairois en 2020, **nous continuerons en 2024 notre travail de fond**, fidèles à nos orientations. Nous persisterons à préserver les spécificités de notre commune, ses espaces naturels, son patrimoine et son âme, tout en la préparant pour l'avenir. Nous poursuivrons la réflexion autour de la requalification de la Grange aux Dames, ou encore du réaménagement de l'avenue de la Libération. Petits et grands aménagements de nos espaces publics rendront notre commune toujours plus apaisée, plus accessible. Nous maintiendrons nos services de proximité, essentiels à la vie d'un village. Créer du lien, dynamiser, animer, et réunir seront notre moteur. **Vous pouvez compter sur notre engagement !**

Belle année 2024 à toutes et à tous !

L'équipe Aux Côtés des Clairois

Contact : auxcotesdesclairois@gmail.com

GROUPE MINORITAIRE : Claix avec vous

2024 : Une année majeure pour Claix

Les quatre élus de « Claix avec Vous » présentent à tous les Clairois.es leurs meilleurs vœux pour 2024.

Nous continuerons à alimenter le débat démocratique que nous voulons transparent, constructif et ouvert à tous au sein du conseil municipal.

Nous persisterons à exiger une vraie discussion de fond sur le fonctionnement de la commune et les projets en cours ou à venir avec un objectif de mieux vivre ensemble.

Nous serons particulièrement vigilants sur :

- l'accessibilité dans l'espace public pour tous : piétons, personnes à mobilité réduite, poussettes, cycles,
- la circulation et la sécurité routières, notamment avec les impacts du chantier du projet immobilier "Hauts de la Ronzy",
- l'évolution du projet majeur de requalification de l'îlot de La Grange aux Dames englobant les deux bâtiments de l'ancienne poste, l'ancienne école St Pierre et la propriété en contrebas de la mairie. Ce projet donnera un nouveau visage au centre bourg pour les décennies à venir. Quatre temps de concertation étant prévus pendant les études, nous demandons qu'ils associent un grand nombre de clairois.es et de professionnels pour exprimer des idées sur ce qui devra être développé et réalisé sur cet îlot pour répondre aux besoins des habitants et de la collectivité et qu'un bilan régulier de leur prise en compte soit présenté.

Pour s'informer des projets et connaître la vie et le mode de gestion de la commune, venez assister aux séances du conseil municipal.

Groupe de citoyens de gauche, centre et écologie

M. BRUN-PICARD, D. CAIROLA, I. COMTE-DELPLACE, I. MOFFELEIN
Contact : opposition2claix@free.fr

Suite à une scission du groupe n'appartenant pas à la majorité municipale, actée lors du conseil municipal de décembre 2021, l'espace dédié à la tribune des membres de la minorité a été scindé, pour permettre l'expression libre des deux groupes d'opposition, à hauteur d'une répartition équitable entre ces deux groupes.

GROUPE MINORITAIRE :

Groupe Citoyen Progressiste

L'épicerie du bourg

La majorité nous a proposé de rejoindre le groupe de travail destiné à anticiper la reprise en gérance de l'épicerie du Bourg.

Les forces politiques représentées au conseil municipal souhaitent une reprise à l'identique de ce commerce.

Je pense qu'il conviendrait d'orienter ce local commercial vers de nouveaux débouchés.

Force est de constater que la demande évolue. Le nouvel exploitant devra faire preuve d'inventivité pour trouver un positionnement commercial judicieux car l'ouverture du marché du samedi a déjà modifié la dynamique du cœur du bourg.

Meilleurs vœux pour l'année 2024.

Luc MARTIGNAGO

Groupe Citoyen Progressiste

Contact : je.m.engage.pour.claix@gmail.com

MÉTROPOLE

DE QUEL BOIS JE ME CHAUFFE ?

Saviez-vous qu'en hiver, jusqu'à 75% de la pollution atmosphérique peut provenir du chauffage au bois individuel ? Contrairement aux idées reçues, le principal responsable des pics de pollution hivernaux n'est pas le transport, mais bel et bien le chauffage au bois des particuliers les jours de grands froids ! Ces émissions sont essentiellement causées par les foyers ouverts et les appareils non performants, y compris lorsqu'ils sont utilisés de manière épisodique (agrément ou appoint).

Comment savoir si je dois changer mon chauffage au bois ? Tous les appareils datant d'avant 2002 et toutes les cheminées ouvertes sont considérées comme non performants et peuvent être remplacés.

Sorte de « prime à la casse » pour les systèmes de chauffage non perfor-

mants, la prime Air Bois versée par la Métropole peut atteindre jusqu'à 2 000 euros (selon vos ressources). Tous les Clairois sont éligibles à cette aide, à condition de posséder un appareil de chauffage au bois datant d'avant 2002 et d'investir dans un système de chauffage labellisé « Flamme verte 7 étoiles » ou équivalent.

Attention : tout ne se brûle pas dans un appareil de chauffage au bois !

Le petit matériel utilisé pour allumer le feu (carton et papier avec encres colorées, revêtement plastifié...) et le bois de récupération (contenant de la colle, et mélangé à d'autres matériaux, ayant subi des traitements chimiques) sont à proscrire car les gaz dégagés lors de leur combustion sont dangereux pour la santé !

3 CONSEILS POUR UNE COMBUSTION OPTIMALE

➔ plus de chaleur et de confort

➔ moins d'émissions polluantes

➔ moins de bois consommé

Une cheminée ouverte n'est pas un bon moyen de chauffage et pollue

Seulement 15 % de la chaleur du feu est transmise dans la pièce alors que pour un poêle récent performant, c'est au minimum 75 %.

Un allumage par le haut

- Des bûches empilées du plus gros au plus petit diamètre et bien espacées pour que l'air circule.
- Sur le dessus : du bois de cagette en peuplier et/ou un allume-feu sans produit pétrolier (ex : laine de bois).

Pourquoi allumer le feu par le haut ?

Les fumées générées par la combustion sont captées et consommées par les flammes qui les surplombent. Ce type d'allumage est moins polluant, plus efficace et plus économique que la méthode traditionnelle.

Un chargement régulier

Ajouter du bois quand les braises sont encore vives sans surcharger le foyer, y compris à l'allumage.

Un tirage maîtrisé

- Ouvrir toutes les entrées d'air à l'allumage ou lors du rechargement,
- réduire les entrées d'air quand le feu a bien pris, sans jamais les fermer complètement.

💡 Une vitre encrassée signale une mauvaise combustion : ouvrir les entrées d'air.

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE L'ISÈRE ET LA RÉGION AUX CÔTÉS DE LA COMMUNE EN 2023 !

Tout au long de l'année 2023, la commune a sollicité ses collectivités partenaires, pour contribuer à la réalisation de certains projets éligibles, dans un contexte de maîtrise budgétaire. Quelques exemples très concrets de l'aide, non négligeable, apportée par le Conseil Départemental et la Région !

En 2023, le Conseil Départemental de l'Isère a, par exemple, contribué à :

- **ESPACE NATUREL SENSIBLE DE COMBOIRE** : 9 210 euros pour la réalisation d'actions d'investissement et de fonctionnement dans le cadre du plan de gestion du site 2019-2023.

- **CULTURE** : 5 000 euros de subvention pour la 2^e édition du Festival Belles Musiques (pratiques, création et diffusion artistique)

- **PLAN ECOLES** : 35 910 euros pour la rénovation de nos écoles publiques clairoises.

- **INFRASTRUCTURES SPORTIVES** : Bloc sanitaire, toilettes et douches au siège du club de tennis de la Bâtie : 5 260 euros

La Région Auvergne-Rhône-Alpes a quant à elle largement contribué au déploiement de la vidéoprotection sur le territoire clairois (phases 2 et 3, pour un montant total de 50 000 euros en 2023).



PRIME AIR BOIS : à Claix, 577 appareils non performants étaient à remplacer au lancement de la prime. Avec un rythme annuel de 29 dossiers déposés par an, plus de 40% des appareils ont déjà été remplacés. **Un effort à poursuivre !**

Retour en images : LE MARCHÉ DE NOËL À CLAIX LE SAMEDI 9 DÉCEMBRE 2023

